

## 7月21日（日）オープンキャンパス 体験授業一覧

開催時間 / 11:10~11:40

学部学科名	タイトル	内容
経済学部 経済学科	日本の格差社会を考える：政策的背景と現状、そしてこれからのこと	物価は上がっても賃金は上がらず、働いても働いても生活は苦しい…。日本の経済格差は、いつから、どのような政策によってつくり出されたのでしょうか。現代の日本社会を学問的視点から捉え直し、その問題点を探ってみましょう。
経済学部 国際経済学科	笑顔を世界に届けよう！—SDGs活動の現実と希望—	国内外で広がりを見せるSDGs（持続可能な開発目標）活動。私達が、これまで、日本を中心に、アフリカ、南アジア、中東、米欧等で実践してきた、笑顔を届けるSDGs活動の一端を、お話し致します。
経済学部 経営学科	大谷翔平を7億ドルで契約した理由と米国プロスポーツの機能	ロサンゼルス・ドジャースは大谷翔平と10年総額7億ドルの巨額な金額で契約。果たしてその恩恵を受けるのは大谷選手だけ？MLBのビジネスシステムを簡単に解説するとともに日本とのスポーツビジネスと文化の違いを理解する。
経済学部 観光経営学科	オーバーツーリズム、いま何が問題なのか～観光を学ぶとは何か～	いま、オーバーツーリズムが社会的に問題となっている。観光地に許容範囲を超えて多くの観光客が来訪し、それがさまざまな問題を発生させている。この問題をどのように解決すればいいのか、一緒に考えてみましょう。
法学部 法律学科	「契約」という言葉は、「素人の私には関係がない」と思っていますか。	契約とは、法律上、権利や義務が発生する法律上の行為であり、法律または法学から離れた素人には関係のない言葉のように聞こえるかもしれません、実はそうではありませんでした。われらの生活のなかで、「契約」がどう使われており、どのような影響を及ぼしているか考えてみましょう。
法学部 政治学科	今必要な「社会福祉」とは何か？：憲法と社会保障法の観点から考える	少子高齢化社会が到来して日本において、「人間らしく」生きるために重要な役割を果たす社会福祉。ホームレスや子どもの貧困化など多くの問題を抱える日本において、必要な「社会福祉」とは何でしょうか。
文学部 日本文化学科	日本語の不思議（方言・オノマトペを中心）	私たちにとって身近な日本語。自然に使いこなしている私たちは、日本語がどのような仕組みの言語であるのかあまり意識することはありません。マンガなどよくみられる日本語を学問として観察してみませんか。
文学部 史学科	鎌倉幕府はいつできた？	「鎌倉幕府の成立は、昔は1192年とされていたが、今は1185年」なんて聞いたことがありますか。なぜ教科書の内容が変わってしまうのでしょうか？そんな疑問を通して、大学での日本史に触れてみましょう。
文学部 社会学科	「セクシー田中さん」問題からみる国内ドラマづくりの今後	国内ドラマ制作の話題を事例としてメディア論の授業内容を紹介します。あわせて、社会学科の講義にはどんなものがあるのか、ゼミってどんな様子なのか、学科ではどんな就職活動の支援を行っているのか紹介します。
文学部 心理学科	性格はどのように形成されるのか—遺伝と環境の心理学	あなたと私の性格はどうして違うのでしょうか。親の育て方が違うからでしょうか。学校や友達が違うからでしょうか。遺伝子が違うからでしょうか。性格の多様性を作る原因を科学的に研究する方法を紹介します。
外国語学部 外国語学科 コリア語コース	異文化コミュニケーションとは？：文化と言語行動	グローバル社会における異文化コミュニケーションを文化と言語の相互関係から考える。
外国語学部 外国語学科 ドイツ語コース	学生の視点からドイツの首都ベルリンを覗いてみよう！	ベルリンは移民の多いインターナショナルな街であるだけではなく、世界各国から留学生が集まる活気のある学生天国です。留学経験をもとに、高校生の皆さんにぜひ知ってほしいベルリンの魅力をお伝えいたします。
外国語学部 国際日本学科	日本と世界をつなぐ帝京大学国際日本学科の学び	多文化共生へ向かうこれからの日本社会で活躍するにはどうすればよいか、SDGsの取り組みで何をすれば良いのかなどを身近な視点で考えます。八王子キャンパスの優れた多文化共修環境の中、国際日本学科での学びで「自分流」の答えを見つけてほしい。
教育学部 教育文化学科	地域の魅力を「地誌学」する？～地域の個性理解に必要な視点と教育	テレビやネットでは毎日のように地域の個性が紹介されています。地域の個性＝魅力の背景には何があり、それを理解する視点と教育はどうにかかわってくるのでしょうか？大学で学ぶ「地誌学」の観点から考えます。
教育学部 初等教育学科 初等教育コース	学校探検（図工）「さがせ！マジカルカメレオンカラー」	図画工作科の体験授業では、実際に本学科の学生が熱中して受けている演習のうちの一題材を体験していただきます。持ち物は小学生に戻った気分のみです。活動後に「初等教育学科で受講することができる魅力的な授業」についてのポスターをご覧いただきながら、授業の様子について説明を受けることができます。お気軽にご参加ください。
教育学部 初等教育学科 こども教育コース	のぞいてみよう！赤ちゃんの見ている世界	赤ちゃんには不思議がいっぱい。何もできないように見えても素晴らしい能力をたくさんもっています。何より赤ちゃんはヒトが大好き！周りの世界をどのように見ているのか、いっしょにのぞいてみませんか。
医療技術学部 スポーツ医療学科	健康を科学する？スポーツを科学する？ってどんなことを学ぶの？	大学の勉強って難しいのか？大変なのかな？多くの不安があるかもしれません。でも大学の学問は何よりも「楽しい、ワクワクする」ものであるということを健康科学やスポーツ科学の体験授業で感じてみませんか？
短期大学 現代ビジネス学科	「俺たちちゃんとしよう」自力更生を目指した中国のある村の歴史	自然破壊と荒廃が進む二百年前の中国のとある村。村人たちは自分たちの欲やふがいなさと向き合い、村を何とか立て直そうとします…「教科書」から離れた「生の歴史」を、入学後に学ぶスタイルで体感してみませんか。

開催時間 / 13:40~14:10

学部学科名	タイトル	内容
経済学部 経済学科	お金の取引の基準「金利」とは何か、共に考えてみませんか。	20年以上続いてきた「金利のない世界」から「金利のある世界」に変わる日本。18歳になればクレジットカードも作れます。「金利」や「金融」の知識は欠かせません。「金利」とは何か、その水準を決める要因は？共に考えてみませんか。
経済学部 国際経済学科	笑顔を世界に届けよう！—SDGs活動の現実と希望—	国内外で広がりを見せるSDGs（持続可能な開発目標）活動。私達が、これまで、日本を中心に、アフリカ、南アジア、中東、米欧等で実践してきた、笑顔を届けるSDGs活動の一端を、お話し致します。
経済学部 経営学科	株式市場と株価指数（株価指数はどう計算されているか）	1、株価変動には、複数の要因があるが、主に会社自体の要因と市場全体の要因の2つに大別できる。 2、株価指数は株式市場全体の傾向を表している。その計算方法について説明して株式市場について理解を深める。
経済学部 観光経営学科	オーバーツーリズム、いま何が問題なのか～観光を学ぶとは何か～	いま、オーバーツーリズムが社会的に問題となっている。観光地に許容範囲を超えて多くの観光客が来訪し、それがさまざまな問題を発生させている。この問題をどのように解決すればいいのか、一緒に考えてみましょう。
法学部 法律学科	「契約」という言葉は、「素人の私には関係がない」と思っていますか。	契約とは、法律上、権利や義務が発生する法律上の行為であり、法律または法学から離れた素人には関係のない言葉のように聞こえかもしれません、実はそうではありませんでした。われらの生活のなかで、「契約」がどう使われており、どのような影響を及ぼしているか考えてみましょう。
法学部 政治学科	今必要な「社会福祉」とは何か？：憲法と社会保障法の観点から考える	少子高齢化社会が到来して日本において、「人間らしく」生きるために重要な役割を果たす社会福祉。ホームレスや子どもの貧困化など多くの問題を抱える日本において、必要な「社会福祉」とは何でしょうか。
文学部 日本文化学科	江戸時代の人々が持っていた「世界観」とは？	300年以上前に、この日本に生きていた人々が、自分の暮らす世界をどのように理解していたのか？この授業ではさまざまな江戸時代の資料を紹介しながら、文学部日本文化学科で学ぶ研究方法を説明します。
文学部 史学科	鎌倉幕府はいつできた？	「鎌倉幕府の成立は、昔は1192年とされていたが、今は1185年」なんて聞いたことがありますか。なぜ教科書の内容が変わってしまうのでしょうか？そんな疑問を通して、大学での日本史に触れてみましょう。
文学部 社会学科	「セクシー田中さん」問題からみる国内ドラマづくりの今後	国内ドラマ制作の話題を事例としてメディア論の授業内容を紹介します。あわせて、社会学科の講義にはどんなものがあるのか、ゼミってどんな様子なのか、学科ではどんな就職活動の支援を行っているのか紹介します。
文学部 心理学科	性格はどのように形成されるのか—遺伝と環境の心理学	あなたと私の性格はどうして違うのでしょうか。親の育て方が違うからでしょうか。学校や友達が違うからでしょうか。遺伝子が違うからでしょうか。性格の多様性を作る原因を科学的に研究する方法を紹介します。
外国語学部 外国語学科 中国語コース	中国の朝食文化	中国の食文化の歴史は長い。その特徴の一つは「朝食重視」である。本授業では、朝食重視の根底にある東洋医学の基本的な考え方や、朝食の時間帯の大切さ、朝食の内容と胃の健康の関係等について講義する。
外国語学部 国際日本学科	先住民問題をとおして考える世界と日本	漫画「ゴールデンカムイ」をきっかけに、アイヌへの関心が高まっています。アイヌは日本の先住民ですが、先住民とはどんな人々でしょうか？先住民について正しく理解することは、国際社会ではとても大切です。それはなぜでしょうか？一緒に考えましょう。
教育学部 教育文化学科	地域の魅力を「地誌学」する？～地域の個性理解に必要な視点と教育	テレビやネットでは毎日のように地域の個性が紹介されています。地域の個性＝魅力の背景には何があり、それを理解する視点と教育はどうにかかわってくるのでしょうか？大学で学ぶ「地誌学」の観点から考えます。
教育学部 初等教育学科 初等教育コース	タブレットパソコンを使った特別支援教育のお話	学校にはみんなと同じ学習が難しい人がいるかもしれません。1人1台のタブレットパソコンを使って学習が困難な子どもと一緒に、楽しく学ぶにはどうすればいいか、お話しします。
教育学部 初等教育学科 こども教育コース	子どもの「こころ」と「からだ」を育てる運動遊びを創造しよう	子どもたちは「遊び」を通して日々成長していきます。運動遊びもただ体力を高める活動ではなく、主体的、継続的に運動遊びに向かうために好奇心を刺激する、そんな楽しい運動遊びを考えてみませんか。
医療技術学部 スポーツ医療学科	カードを使ったコミュニケーションゲーム	チームビルディングにも用いられるカードを使ったゲームで、初めて会った人と言葉を交わし、みんなで解答を模索するグループワークです。みんなで、ゴールに向かってたくさん話ををしてみましょう！
短期大学 現代ビジネス学科	「俺たちちゃんとしよう」自力更生を目指した中国のある村の歴史	自然破壊と荒廃が進む二百年前の中国のとある村。村人たちは自分たちの欲やふがいなさと向き合い、村を何とか立て直そうとします…「教科書」から離れた「生の歴史」を、入学後に学ぶスタイルで体感してみませんか。